

Datum: 08.11.2018
Telefon: 0 480983206
Telefax: 0 480983233

**Münchner
Stadtbibliothek**
Geschäftsleitung
kult-bibl-gl

Medien-Rückgabe bei der Sendlinger Stadtteilbibliothek
auch außerhalb der Öffnungszeiten ermöglichen

BA-Antrags-Nr. 14-20 / B 05195 des Bezirksausschusses des Stadtbezirkes 06 –
Sendling vom 06.08.2018

An den Vorsitzenden des Bezirksausschusses 06 – Sendling

An das Direktorium HA II / BA BA-Geschäftsstelle Süd, Meindlstr. 14, 81373 München

Der Bezirksausschuss 06 hat mit o.g. Antrag gefordert, dass in der Stadtteilbibliothek Sendling eine Medienrückgabe auch außerhalb der Öffnungszeiten ermöglicht wird.

Hierzu nehmen wir wie folgt Stellung:

Die Ausstattung der Standorte der Münchner Stadtbibliothek mit einer 24-Stunden-Rückgabe-Funktion ist ein laufendes Geschäft der Verwaltung und kann daher mittels Schreiben beantwortet werden.

Mit rund 266.000 Entleihungen (ohne Verlängerungen) ist die Stadtbibliothek Sendling die am zweitmeisten frequentierte Filiale der Münchner Stadtbibliothek. Natürlich haben wir bereits mehrfach Überlegungen angestellt – zuletzt im Zuge der Samstagsöffnung aufgrund des nun geschlossenen Montags -, wie eine Außenrückgabe an diesem Standort realisiert werden kann. Dabei ist eine vermeintlich einfache bauliche Lösung, z.B. in Form eines Rückgabeschlitzes mit Sammeltonne, für uns, gerade aufgrund des sehr hohen Medienaufkommens, keine Alternative. Sämtliche zurückgegebenen Medien müssten am Folgetag manuell von den Kolleginnen und Kollegen verbucht werden. Auch aus Kundensicht ist eine solch einfache Lösung sehr unbefriedigend, da damit keine Entlastung des Benutzerkontos erfolgen würde. Diesen technischen Mindeststandard wollen wir daher nicht unterschreiten. Insofern wäre eine Anbindung und damit auch Erweiterung der automatischen Mediensortierung zwingend erforderlich. Dies hätte jedoch einen umfangreichen Umbau des Foyers mit einer sechsstelligen Investitionssumme zur Folge, den wir aufgrund der geplanten Generalsanierung des Hauses nicht weiterverfolgt haben. Kürzliche Gespräche mit dem für die Sanierung beauftragten Kommunalreferat lassen uns hoffen, dass Anfang 2019 dem Stadtrat eine Entscheidung zur Sanierung des Gebäudes vorgelegt werden soll. Natürlich ist in diesen Umbauplänen eine 24-Stunden-Rückgabe vorgesehen.

gez.
